

# AGRADECEN FAVORES Y COLABORAN

**HUESCA, MONZÓN:** –José Félix Alagón devoto agradecido, que Madre María Ràfols atienda sus peticiones. –**VALENCIA:** Lucía Giraldo Siempre agradecida a Madre Ràfols. –La comunidad de Casa Salud, envía donativo para la Causa de canonización de los Fundadores. –**VALLADOLID:** Don Íñigo Velasco Lafuente en acción de gracias por favores. **ZARAGOZA:** –Una gran devota de la beata Madre María Ràfols -de la parroquia de San Pablo, da gracias y pide que la Madre le acompañe siempre. –Visitantes al Museo de Fundadores agradecidos. –Teresa Llorente da gracias y pide oración por sus intenciones. –Enfermo agradecido a la beata Madre María Ràfols. –Señores Gordillo Mohedano siempre dan gracias y piden que Madre Ràfols siga cuidando a su familia.

**POR BANCO;** Carmen Carbonel gran devota de Madre Ràfols para que desde el cielo siempre proteja a su familia. – Matilde Luquin Martínez, que Madre Ràfols interceda por toda la familia. – Manuela Calvet Fernández agradecida y por sus intenciones. –José Félix Alagón agradecido – Juan Lorenzo Baviera para la causa de canonización. – M.Victoria de Álvarez Gómez. Agradecida.

## ULTIMAS NOTICIAS SOBRE EL PROCESO SINODAL

El Papa Francisco ha anunciado que la próxima XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos se celebrará en dos sesiones, con un año de diferencia: la primera del 4 al 29 de octubre de 2023, y la segunda en octubre de 2024. El Papa Francisco se refirió a la *Constitución Apostólica Episcopalium Communio*, que contempla esta posibilidad (cf. artículo 3).

Esta decisión nace del deseo de que el tema de la Iglesia sinodal, por su amplitud e importancia, sea objeto de un prolongado discernimiento no sólo por parte de los miembros de la Asamblea Sinodal, sino de toda la Iglesia. El Sínodo no es un acontecimiento, sino un proceso, en el que todo el Pueblo de Dios está llamado a caminar juntos hacia lo que el Espíritu Santo le ayuda a discernir como voluntad del Señor para su Iglesia. **OREMOS POR EL SÍNODO**

## INVITACIÓN A DEVOTOS DEL P. JUAN BONAL Y M. MARÍA RAFOLS AL SEGUNDO ENCUENTRO

**DÍA:** SÁBADO. 10 DE JUNIO 2023. **LUGAR:** CASA GENERAL c/ Madre Ràfols, 13 ZARAGOZA

**HORA:** 17. 00 a 19: 00 **TELÉFONO:** 976 43 54 22

**INVITACIÓN.** En la casa general el día 5 de cada mes a las 8 de la mañana, ante los sepulcros de la Madre Ràfols y Padre Juan Bonal celebramos la Eucaristía por las intenciones de sus devotos y en sufragio de los que lo fueron en vida.

**NOTA IMPORTANTE.** Las personas que deseen recibir los Boletines de la Causa por Internet sírvanse enviar su nombre, apellidos y dirección completa a la vez que su correo electrónico a: [boletinescausahcsa@gmail.com](mailto:boletinescausahcsa@gmail.com)

## CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA

[boletinescausahcsa@gmail.com](mailto:boletinescausahcsa@gmail.com) • [www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander

# BEATA MARÍA RÀFOLS

1781-1853

402

Mayo-Junio-Julio  
2023



## ORACIÓN

para pedir al Señor  
la Canonización  
de la Beata María Ràfols.

Te damos gracias, Señor,  
porque enriqueciste a la  
Beata Maria Ràfols  
con tus dones y virtudes  
y la llamaste a ejercer la caridad,  
principalmente con los más pobres y necesitados.

Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento,  
la gracia que ahora te pedimos.

Asístenos con tu Espíritu  
para que podamos aceptar en fe tu voluntad,  
comprender el dolor del hermano,  
imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida»  
un mundo más humano, más de Cristo.

Amén.

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)



## LA INCLUSA

En el siglo XVI se disponía para los expósitos de un Departamento con todo lo necesario para una completa atención a las necesidades de su naturaleza, edad y crecimiento: dormitorio, ropero, cocina, comedor y corral. Con los niños vivían también en la Inclusa las amas, que en 1600 eran 4, más la encargada

de las mismas y la servidumbre necesaria, como pañalera, criada, etc. Además, el Hospital pagaba ya en aquella época a las amas que criaban fuera de la Casa. Debemos recordar, además, que las necesidades eran muy inferiores en número. El Censo Español de Florida-blanca, realizado en 1787, da para Aragón, 6 niñas y 17 niños expósitos 3. Se refiere sólo a los acogidos en la Inclusa, sin tener en cuenta los que el Hospital tiene colocados en familias. Cierto que antes de los aciagos acontecimientos de los Sitios, el número de expósitos es muy inferior al que albergará la Inclusa: en los años que historiamos, en los que veremos aumentar progresivamente su cifra.

Después del primer Sitio, colocado el Hospital en el que era de Convalecientes, comienzan las estrecheces, pero como no pueden dejarse abandonados aquellos seres que no cuentan con más amparo que el de la caridad, se hace lo imposible por encontrar para ellos un local y así los acomodan en una sala «tan oscura y angustiada, que parecía un calabozo y necesitaba de luz artificial aun al medio día». (Cfr. infra pág. 467, Doc. V, 25). Probablemente no era mucho mejor la casa de donde venían los pequeños.

La sociedad española a principios del siglo XIX estaba constituida en un 71,5% de clases bajas, hacinadas frecuentemente en áreas limitadas de las ciudades, en insalubres habitaciones de pequeñísima capacidad, privadas de luz, sol y aire respirable. Los que procedían del campo tampoco eran mucho más afortunados, pues, aunque disfrutaban de mayor abundancia de aire y sol, el compartir la misma vivienda con los animales domésticos no favorecía la higiene ni, por tanto, la salud.

Pero el Hospital debía proporcionarles los medios más adecuados para un buen desarrollo y una vida saludable. Eran los objetivos mínimos que el Hospital se proponía. ¿Qué menos debía ofrecer una casa que estaba fundada para dar bienestar, salud, vida? Era su misión y quería cumplirla. Pero en estos momentos no podía hacerlo. Había perdido todos sus recursos y posibilidades y se veía reducido él también como entidad, a mendigo de la caridad pública, mendigo por los enfermos, mendigo por los niños que dejan a sus puertas. (*Positio Madre María Ràfols, págs. 358-359*)

**1907/2023.** – Querida Madre María Ràfols. Hoy acudimos a ti con plena confianza y humildad para suplicarte y pedirte por la salud de un miembro de nuestra familia que sufre una rara enfermedad desde hace un año –en vísperas de su jubilación– que le impide y dificulta enormemente a la hora de ingerir alimentos y hablar con normalidad. Va perdiendo fuerzas y al mismo tiempo debilitando.

Esperamos y confiamos en tu valerosa intercesión ante el Señor. Te pedimos con el corazón agradecido, lleno de fe y de amor, que presentes nuestra necesidad a Dios Padre por medio de su Hijo, la acción del espíritu santo y la mediación de la Santísima Virgen; para qué en su infinita misericordia, nos conceda si es su voluntad, la gracia, el favor que pedimos y solicitamos.

Que todo sea para la mayor gloria de Dios; tu pronta canonización y el bien de nuestros hermanos.

Madre buena, siempre atiendes nuestras súplicas, sobre todo cuando más lo necesitamos. Madre Ràfols, intercede por nosotros.  
**Familia Gimeno - zaragoza**

**1908/2023.** –Era un sábado por la mañana y tenía que coger un autobús hacia mi pueblo para ir a ver a mis padres. Cuando bajé al anden del metro faltaban 16 minutos y tenía que recorrer paradas de metro teniendo que hacer también un transbordo para cambiar de línea y luego caminar un poco hasta la estación de autobuses. Pensaba que no lo conseguiría, lo creía imposible. Invoqué durante el camino a la beata madre María Ràfols para que, si era la voluntad de Dios, llegara a tiempo. Al final llegué, justo a tiempo para subir al autobús, y poder visitar a mis padres que con tanta alegría me reciben y gozamos en compañía. ¡Gloria a Dios! y gracias también a la beata María Ràfols por su intercesión.

**María Reina (MADRID)**

**LA FE ARRANCA MILAGROS, LA CONFIANZA LOS RECIBE**